

NOS PARTENAIRES FINANCIERS :



N°4

DE SEPTEMBRE À DECEMBRE 2025

GAZETTE DU RELAIS

DÉCOUVREZ TOUS LES ÉVÈNEMENTS DU RELAIS PETITE
ENFANCE PASSERELLES



PASSERELLES



03.68.89.00.45 | ram-passarelles@stclement.fr



Relais Petite Enfance Passerelles

Le Relais Petite Enfance : qu'est-ce que c'est ?

Le RPE est un lieu d'échanges, d'informations, d'animations et de ressources pour les familles, les Assistant(e)s Maternel(le)s et Garde à Domicile.

Le Relais Petite Enfance Passerelles intervient sur :

- les 22 communes de la Communauté de Communes de la Vanne et du Pays d'Othe
- Saint Clément, Saligny et Fontaine-la-Gaillarde.

Pour faciliter l'accès au service, le Relais propose des RDV sur différentes communes :

- Mercredi : Villeneuve l'Archevêque (14h-17h)
- Jeudi : Chigy (14h-17h45)
- Vendredi : Saint Clément (14h-18h)

Des temps d'animations sont proposés pour rompre l'isolement des Assistant(e)s Maternel(le)s exerçant à domicile.



Fête Nationale des Assistant(e)s Maternel(le)s

Le mercredi 19 Novembre était la journée Nationale des Assistant(e)s Maternel(le)s. L'occasion de mettre en avant tous les professionnels qui accueillent les jeunes enfants avec patience, engagement et bienveillance.



Informations Générales

Réforme Complément Mode de Garde

Au 1er Septembre 2025, les services de la Caisse Nationale d'Allocations Familiale (CNAF) ont modifié le calcul du Complément Mode de Garde (CMG) pour l'emploi d'un(e) Assistant(e) Maternel(le) et/ou Garde à Domicile. Cette réforme vise à mieux prendre en compte les besoins des familles.



Assemblée Générale Extraordinaire

Le mardi 30 Septembre, l'Association Suce Pouce s'est regroupée pour une Assemblée Générale Extraordinaire. A l'ordre du jour :

- Vote des nouveaux statuts de l'Association
- Membres sortants du Conseil d'Administration

Exposition vente de livres

La semaine du 20 au 24 Octobre, l'Association Suce Pouce proposait une exposition vente de livres pour les enfants de 0 à 8 ans, en partenariat avec Lire Demain. Cette vente permettait de rapporter des fonds à l'Association pour l'achat de matériel pédagogique.



Maison Géante



Repérer les causes d'accidents domestiques.

Se positionner à hauteur d'enfants pour mieux visualiser les risques.



Atelier Maison Géante

Le mercredi 8 octobre, la salle des fêtes de Sens a accueilli l'évènement "Maison Géante".

La Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) organisait une journée de sensibilisation aux risques domestiques. L'objectif était de donner des pistes aux professionnelles pour anticiper et prévenir les accidents domestiques du jeune enfant.

Les professionnelles de l'accueil du jeune enfant ont pu se positionner à hauteur d'enfants et visualiser les possibles risques.



Risques Domestiques

A la maison, les enfants sont les personnes les plus exposées aux accidents domestiques. Les risques les plus fréquents sont les chutes, l'intoxication, les brûlures, l'étouffement et les électrocutions. La petite enfance, de 0 à 6 ans, est une période de la vie durant laquelle la vigilance des parents est indispensable pour protéger les tout-petits de dangers qu'ils ignorent encore.

D'autres types d'accidents comme les accidents de la route peuvent aussi avoir des conséquences sur la grossesse ou, après la naissance, sur bébé.

On pense à mettre notre ceinture de sécurité correctement et à bien utiliser un siège auto adapté au poids et à la taille du bébé.

Ufobaby

Un moment parent - enfant autour d'une activité motrice

Le mercredi 5 novembre, un atelier parent-enfant Ufobaby s'est déroulé à Cerisiers. Durant cet atelier, les enfants ont pu expérimenter, sauter, rouler, glisser ou grimper sur différents parcours adaptés et sécurisés. Cette activité a rassemblé environ 80 personnes (adultes et enfants compris).

Les enfants de 0 à 6 ans, ont pu partager un moment convivial, amusant et privilégié avec leurs parents.

Les parents ont également pu se retrouver entre eux et échanger sur divers sujets.



L'importance de la motricité chez l'enfant

Le développement de la motricité se fait naturellement chez le jeune enfant. Il va d'abord se retourner, s'asseoir, faire du quatre pattes puis se mettre debout pour commencer à marcher. Tous les enfants n'acquièrent pas ses étapes au même moment ou au même âge. La motricité libre est une pratique qui consiste à laisser l'enfant se mouvoir par lui-même pour le laisser expérimenter sa motricité.

Les activités motrices et sportives ont pour objectif de proposer un cadre sécurisé aux enfants pour qu'ils puissent se mouvoir et développer leur motricité globale. Cela favorise le développement de leurs muscles, de leur force, de leur proprioception et de leur confiance en eux.

L'activité physique permet également d'éviter les problèmes de santé (inactivité, surpoids, etc.).

Un prochain atelier aura lieu le 4 février 2026, sur le thème de l'alimentation chez le jeune enfant.



Le Noël Du Relais

Le samedi 13 Décembre s'est déroulé le Noël du Relais Petite Enfance Passerelles, dans la Salle des Fêtes de Cerisiers.

Durant cette matinée, les enfants, leurs familles et les Assistantes Maternelles ont pu partager un moment convivial autour d'un goûter de Noël.

Au programme de la matinée :

- Ouverture des portes à 9h30
- Stand photo tenu par LEBRET Anne
- Activité coloriage de Noël pour les enfants
- 10h45 : Petits et grands se sont réunis pour le spectacle "*Si Noël m'était comté...*" proposé par La Clef des Rêves
- 11h15 : Arrivée du Père Noël pour la distribution des cadeaux aux enfants et aux professionnelles Assistantes Maternelles.

Un agréable moment partagé !

Ateliers couture

Création de tapis de lecture

Mais qu'est-ce qu'un tapis de lecture ?

Il s'agit d'un décor en tissu fabriqué pour mettre en scène un univers, une histoire. Véritable outil d'éveil, le tapis de lecture offre une approche ludique et sensorielle de la lecture, favorisant l'imaginaire des enfants.

Le Relais Petite Enfance a organisé des ateliers couture pour les Assistantes Maternelles et les professionnelles de la Crèche Suce Pouce.

Ces temps d'ateliers ont permis aux participantes de réfléchir collectivement à la conception de supports adaptés aux jeunes enfants, tout en développant leur créativité et compétences manuelles. La confection de ces tapis permet également de renouveler les pratiques professionnelles autour de la lecture et de l'éveil culturel.

Ces rencontres ont été des moments privilégiés d'échanges et de convivialité, renforçant la dynamique de groupe et la valorisation des compétences professionnelles. La création de matériel pédagogique par les professionnelles elles-mêmes contribue à enrichir les temps de lecture proposés aux enfants et à renforcer leur engagement dans l'accompagnement éducatif.







Le Relais Petite Enfance

vous souhaite de très belles
fêtes de fin d'année.

